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中国科学院-中国医学科学院首届免疫与疾病学术研讨会举办
 

北京生命科学研究院　　

 

6月29日至30日，中国科学院-中国医学科学院首届免疫与疾病学术研讨

会在京举行。这次研讨会是在卫生部部长陈竺和中科院常务副院长白春礼的

共同倡议下，由中科院北京生命科学研究院和中国医学科学院联合主办的。

卫生部部长陈竺、中科院常务副院长白春礼和中科院副院长李家洋都为

研讨会发来了贺信。陈竺首先强调了免疫学在基础医学、预防医学和临床医

学三大领域中的应用。他希望代表中科院和医科院这两支国家队的科学家共

聚一堂，共同研讨免疫与疾病的广泛话题，这将是未来合作的良好开端。白

春礼认为，一直以来中科院与我国医疗系统有着广泛而又密切的合作。相信

这次会议一定能促成中科院和医科院的强强联合、优势互补，最大限度地将

中科院基础研究的最新成果应用到医疗系统的临床诊断和治疗中。李家洋指

出，如何促进科研成果向诊疗方法的转化，已经成为免疫学研究取得更大进

步的关键所在。而这次研讨会的议题设置，则对免疫学基础研究与临床应用

的密切关系给予了完美诠释。

研讨会在会议主席田波院士的讲话中拉开帷幕。田波以科研工作者的经

历说，中科院的生物物理所、微生物所、动物所和遗传发育所等都有免疫方

面的基础研究，经常需要血样等材料，但中科院没有医院，这对基础研究是

一种不小的障碍。因此，两院联手以研讨为开端，探索未来进行更深入的合

作，这种合作一定能为我国医学科学的未来发展起到重要作用。

北京生科院院长康乐在讲到举办研讨会的目的时说，中国科学院一直把

为国家重要战略需求服务作为自己的战略方针之一，而人民健康和疾病诊治

的发展正是国家重大需求之一。中科院也在不断寻求与高校、与部门之间交

流合作的新思路和新机制。因此，在当前全国医疗改革之际，中科院与卫生

部的合作，能够使中科院生命科学领域的基础研究尽可能地与国家的战略需

求密切结合，使科学家们为国家做出应有的贡献。

本次研讨会为期两天，分为免疫与传染病、免疫与肿瘤、免疫与器官移

植、自身免疫、天然免疫、免疫治疗与疫苗六个议题。中科院和医科院共有

30余位学者专家参会并作学术报告，听众多达300余人。会议还设置了自由

讨论环节，充分鼓励与会者在宽松的学术交流环境中畅所欲言。

研讨会取得了多方面的成功。与会专家通过学术报告和讨论，充分了解

了彼此的科研实力及研究需求，其中几位专家在会议结束时已经达成初步的

合作意向。另外，来自中科院和医科院的广大研究生听众都纷纷表示，这次

研讨会为他们拓宽了视野、启发了思路，尤其是自由讨论环节，使他们能同

时与多位专家进行面对面的交流，这对很多研究生都是非常难能可贵的机

会。最后，中科院和医科院的领导和专家都充分肯定了这次会议所取得的成
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绩和效果，认为这次会议为中科院和医科院在医学研究领域未来的合作奠定

了基础，同时也希望今后双方能有更多更好的交流机会。

 [ 时间：2009-07-02 ]  [ 关闭窗口 ]
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